

学校便り  
わかたけ  
**若竹**  
霧島市立青葉小学校  
平成30年7月17日発行  
www.mct.ne.jp/users/aoba-es/




地域で育てる

校長 大田 寿

今週で1学期が終わります。子供たちに大きな事故等もなく無事終了することを保護者の方々、地域の方々に感謝したいと思います。

私が小学生の頃の夏休みの一大イベントは、集落対抗のソフトボール大会でした。9名の選手の中に、小学生・中学生・年代別の大人・男女を混在させたチームで、夏休みの後半に20集落弱で優勝を競いました。現在は過疎の地ですが、当時は、人数も多く、6年生でやっと集落の選手になることができました。毎日のように、子供たちは、夕方ぐらいから練習を始め、6時ぐらいに大人も集まり、合同で暗くなるまで練習をしました。一番楽しみにしていたのは、栄養会でした。現在のように盛皿等はない時代でしたので、大人が飼っている鶏を料理して、芋がらとジャガイモの鶏汁にして、みんなでござの上でどんぶり美味しく食べました。もちろんペットボトルもないので、試合では大きなポリバケツに大きな氷とカルピスを入れ、みんなで飲んだのを記憶しています。このイベントには、試合に出る出ないに関わらず、全ての集落の人が参加していました。そして、練習や栄養会等で、大人は集落の子供の性格まで知り、いろいろな所で声掛けをしてくれました。



時代の流れとともに地域での関わり方は変化してきましたが、この青葉小校区は、地域の夏祭りや運動会等様々な関わり方がまだまだあります。どうか地域全体での子育てをお願いします。



**水泳学習発表会&救命救急講習**



7月3日(火：高学年)、4日(水：中学年)、5日(木：低学年)の3日間、水泳学習発表会を実施しました。台風7号の影響で、高・低学年

は、風雨の強い中での開催となりました。しかし、子供たちは悪天候をもものもせず、これまでの水泳学習の成果を保護者の前で十分発揮していました。特に、学級対抗のリレー種目は、みんなで心をついに合わせて、最終泳者がゴールするまで大きな声援を送る姿が見られました。どの学年も大変白熱し、大歓声が上がっていました。御多用な中、応援に駆けつけていただいた保護者の方々、本当にありがとうございました。

また、6日(金)には2・4・6年児童が着衣水泳を、13日(金)には当初の予定を延期して、PTA救命救急講習会を開催しました。救命救急講習会では、中央消防署員8名を講師に招いて心肺蘇生法やAEDの取扱い法を学びました。毎年この時期、子供たちの傷ましい水の事故を耳にしますが、先日、青葉小校区内でも、「河川敷に下りて水遊びをしている児童がいる。」との連絡を受けました。御家庭でも、子供たちが遊泳禁止の海岸や河川、用水路などでの水遊び、釣りなどを絶対にしないよう見届けと具体的な指導をよろしくをお願いします。

夏季休業中の23日～31日までは、PTAのプール開放も計画されています。子供たちが積極的に参加をすることで、夏季休業中の体力づくり、思い出づくりに役立ててほしいと思います。

**家庭訪問(8月)を実施します**

以前周知しましたように、今年度は夏季休業中の8月2日(木)～7日(火)、2～6年生の家庭を対象に家庭訪問を実施します。6月に教育相談をしましたが、今回は子供たちの家庭での様子を中心にお話いただき、子供たちの健やかな成長のために、学校と保護者との連携の場にしたいと考えております。どうぞよろしくお願いいたします。

**雨にも負けず、田植え、無事終了**



6月20日(水)に宿泊学習を終えたばかりの5年生が田植えをしました。今年も、JA始良(苗の提供、稲作りの講義、技術指導等)、保護者ボランティアの方々の御協力をいただきました。田起し等は、青葉小PTAOBの浅谷輝志さんに事前に協力していただきました。雨が激しく降りしきる生憎の天候でしたが、1・2組児童全員で一斉に取り掛かり、短時間で、上手にまっすぐ植えることができました。初めて田植えを体験した児童が多く、大変感動した様子でした。これから稲刈りまで、草取り(出校日)などを行い、秋には美味しいお米がたくさん収穫できるように頑張っていきます。PTAバザーでの収穫米の販売を楽しみにしてください。

**MBCラジオ「たんぽぽ倶楽部」に出演!**

南日本放送(MBCラジオ)より取材依頼があり、月～金曜日のお昼に放送中の「たんぽぽ倶楽部」の1コーナー「みんなみんなにありがとう」(12時18分頃)に、21名の児童が出演することになりました。子供たちが書いた家族に関する作文を放送し、その後、保護者とスタジオを電話で結び、作文の感想を再び放送するという内容です。先日、6年生による校歌斉唱と一人ずつの作文の録音を行いました。この後、8月9日(木)の「校歌と学校紹介」の放送を皮切りに、8月10日(金)から9月7日(金)まで毎日放送されます(土、日曜を除く)。子供たちの日頃の家族に対する素直な思い、心の表現を是非多くの保護者、地域の方々に聞いていただき、感想をお寄せいただけたらと思います。

**学校閉庁日を設定します!**

「働き方改革」法案の成立を受け、働き方について世の中の関心が高まっています。霧島市でもすべての公立学校において、業務改善の観点から、8月13日から15日の3日間を「学校閉庁日」として設定し、学校業務を停止します。3日間、電話等の取り次ぎをしません。保護者及び地域の方々の御理解をよろしくお願いいたします。

**8月～9月の行事予定**

8月	1日(水)	出校日
	2日(木)	家庭訪問(～7日)
	8日(水)	家庭訪問予備日
	13日(月)	学校閉庁日(～15日)
	18日(土)	霧島市人権フェスタ 6年校内キャンプ (～19日 おやじの会主催)
	21日(火)	出校日
	26日(日)	第2回PTA愛校作業
9月	2日(日)	愛校作業予備日
	3日(月)	始業式(給食有り) 集団下校訓練(5校時)
	7日(金)	授業参観、学級PTA
	8日(土)	土曜授業日
	10日(月)	青葉っ子チャレンジ 3つの約束週間 (～14日) 芸術事業ワークショップ (6年：3・4校時)
	11日(火)	～運動会特別校時
	21日(金)	子ども読書の日「家読」
	25日(火)	運動会予行練習
	27日(木)	運動会準備
	29日(土)	緑門作り
	30日(日)	秋季大運動会



**安心・安全で充実した夏休みに!**

終業式を終えると、いよいよ44日間にも及ぶ長い夏休みに入ります。学校生活から解放された油断から、水難事故や交通事故の発生が心配されます。今年度は、大阪北部地震のブロック倒壊事故など全国的に児童が犠牲になる大きな事件、事故が起きています。先述のとおり御家庭でも「自分の命を自分で守る」よう再度指導をよろしくお願いいたします。また、先日、学校保健委員会で提案された「目指せ! 寝る前歯みがき 9時間睡眠」にも各家庭で取り組んでいただきたいと思います。



